

Lösung anderer Partei- und Staatsaufgaben auch noch so beschäftigt war, fand er doch immer Zeit, um mit den Tschekisten zu sprechen. Im April 1925 fand in Moskau eine Unionsberatung der Befehlshaber der Grenzsicherungseinheiten der Vereinigten Politischen Verwaltung statt. In der Schlußsitzung ergriff F. E. Dzierzynski das Wort. Er legte die Weisungen der Kommunistischen Partei und der Sowjetregierung für die Arbeit der Organe und der Grenzsicherungstruppen der OGPU dar. Felix Edmundowitsch hob die Bedeutung hervor, die die gute politische Ausbildung, das Staatsdenken für einen Kommandeur der Grenzsicherungstruppen hat, und sagte: „Sie als Tschekisten, die den Arbeiter- und Bauernstaat schützen, müssen Klarheit haben über Aufgaben, die vor der UdSSR standen und stehen. Nur unter dieser Voraussetzung können Sie die Aufgaben, die Ihnen unmittelbar obliegen, richtig lösen.“<sup>44</sup>

F. E. Dzierzynski betonte, daß die Hauptaufgabe unserer inneren Entwicklung die Festigung des Bündnisses der Arbeiterklasse mit den Bauern ist, und daß das die gute Organisation des Sowjetapparates, insbesondere auf der unteren Ebene, voraussetzt.

„Sie kommen mit den Gliedern des Apparates der unteren Ebene in Berührung“<sup>44</sup>, sagte er, „und sind selbst ein Teil des gesamten Sowjetapparates; Sie müssen sich dessen bewußt sein, daß jede Schwäche, jeder Fehler von uns sehr verhängnisvolle Folgen haben können. Tschekisten dürfen sich weniger als jeder andere irren. Es muß erreicht werden, daß derjenige, der an der Grenze Dienst tut, sowohl auf unserer Seite als auch auf der anderen als ehrlicher, treuer Verteidiger der Arbeiter und Bauern bekannt ist.“<sup>44</sup> Großer Schaden wurde der Festigung der Wirtschaft der Sowjetunion durch Schmuggel und illegale Devisenausfuhr aus der UdSSR zugefügt.

F. E. Dzierzynski stellte der GPU die Aufgabe, die Konterbande aller Arten entschieden auszumerzen. Die besondere Aufmerksamkeit der Tschekisten lenkte er auf den schonungslosen Kampf gegen den Ankauf von Valuta zur illegalen Ausfuhr.

F. E. Dzierzynski beschränkte sich niemals allein auf die Entlarvung und Bestrafung von Verbrechern. Er war bestrebt, die die Entwicklung der jeweiligen Art der Kriminalität begünstigenden Bedingungen zu beseitigen. Deshalb stellte er den Befehlshabern